

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	38 (1909)
Heft:	13
Rubrik:	Conférence du corps enseignant de la Gruyère

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Conférence du corps enseignant de la Gruyère.

Le temps était gris et maussade ; pourtant quelques éclaircies de ciel bleu laissaient espérer un peu de soleil. Mais il n'en fut rien ; la pluie tomba toute la journée enveloppant les choses d'un voile de tristesse et de mélancolie.

M. Currat, le chef dévoué du corps enseignant de la Gruyère, se trouvait heureusement rétabli et dirigeait lui-même les travaux de l'assemblée. M. Barbey, chef de service, représentait la Direction de l'Instruction publique. M. le Dr Alex, révérend curé de Bulle, un ami de l'école et des instituteurs, honorait également l'assemblée de sa présence.

M. Currat ouvre la séance en rappelant le souvenir des disparus. Il évoque la mémoire de M. Progin, ancien inspecteur ; de MM. Bosson, Jolion et Monnard. Chacun se lève en signe de deuil.

M. Barbey qui avait eu la délicate mission de remplacer M. Currat, retenu par la maladie lors des derniers examens du printemps, donne un compte rendu détaillé, plein d'aperçus pédagogiques et de considérations profondes révélant l'homme d'école accompli et observateur.

M. Currat insiste avant tout sur le côté moral et éducatif de l'école. Dans les fonctions de l'instituteur, il est un but plus noble et plus élevé que celui de l'instruction : c'est la formation du caractère et de la volonté.

Il donne une foule de conseils pratiques d'une haute importance pour la bonne marche des écoles et le succès des prochains cours préparatoires au recrutement. Il était encore prévu au programme une discussion sur l'enseignement de la lecture aux trois cours de l'école. On fait encore une quête en faveur de M. Savoy, instituteur à Tatroz, à l'occasion de son prochain jubilé.

Après cette longue et laborieuse séance, un excellent banquet attendait le corps enseignant à l'Hôtel Moderne. La partie récréative qui suivit fut des plus charmantes. On applaudit aux bonnes paroles de M. le Dr Savoy, préfet de la Gruyère, qui avait eu l'amabilité d'offrir des vins d'honneur ; de M. Barbey, qui parla au nom de la Direction de l'Instruction publique ; de M. Currat, inspecteur et de M. Demierre, directeur de l'Ecole secondaire. On écouta tour à tour les superbes productions de M. Magnin, ténor ; une délicieuse causerie où M. Pasquier, instituteur à Gruyères, fit, avec infiniment d'esprit, le procès des anciennes méthodes, des chansonnettes finement détaillées et une foule d'autres jolies choses.

L'heure du départ avait sonné ; on échange de cordiales poignées de mains et chacun regagne son logis avec le souvenir d'une belle et joyeuse journée.

F. RUFFIEUX, secrétaire.
